

Economía

Presentan programa de reactivación empresarial

La iniciativa de la Cámara de Comercio de Bogotá espera beneficiar a unas 4.000 mipymes con varias herramientas, según explicó su presidente, Nicolás Uribe.

LA CÁMARA de Comercio de Bogotá (CCB) presentó un programa gratuito para ayudar a la reactivación de micro, pequeñas y medianas empresas que han sufrido el impacto de la crisis sanitaria.

La iniciativa se basa en 7 ejes: apoyo a emprendimientos, herramientas prácticas de crecimiento para microempresas, proceso de reinención de los negocios, programas de aceleración de innovación, consejos consultivos para el manejo de crisis, iniciativa de fusiones y adquisiciones de empresa y una feria virtual.

“Es una apuesta integral para que las empresas puedan tener de manera visible, rápida y ágil la información que requieren para resolver sus problemas”, dijo a Efe el presidente de la CCB, Nicolás Uribe, al referirse al programa denominado “Juntos reactivando la actividad empresarial”.

La meta es que con el acompañamiento directo se puedan beneficiar más de 4.000 empresas. Las actividades están a disposición de emprendedores y empresarios en la web de la Cámara.

LAS ACCIONES

La estrategia incluye una feria virtual que se realizará entre el 24 y 25 de junio en la que se reunirán más de 20 diferentes actores del ecosistema empresarial que compartirán conocimientos para beneficiar a más de 2.000 microempresas participantes.

“En la Cámara de Comercio de Bogotá no vamos a dejar a nadie atrás, este es un programa que diseñamos para que las empresas se reactiven luego de los efectos



Nicolás Uribe, presidente de la Cámara de Comercio de Bogotá, dijo el plan incluye una feria virtual. EL TIEMPO

de la coyuntura y logren transformaciones que permitan sostener empleos y generar ingresos”, recalzó Uribe. Específicamente para las microempresas, la Cámara dispuso de un acompañamiento de dos meses en el que se identificarán las necesidades de la compañía y un consultor de la Cámara asesorará en la adopción de las soluciones.

Este programa tiene un “kit de supervivencia”, con herramientas para apoyar a los empresarios a reactivar su negocio a través de recursos de información y propuestas metodológicas.

Gracias a alianzas realizadas

por la CCB, los empresarios también recibirán recomendaciones para ampliar sus medios de pago, mejorar el transporte y logística de sus productos e implementar tecnología en su negocio. Igualmente, podrán profundizar en la importancia de atender obligaciones legales como la factura electrónica y el régimen simple.

Además, pensando en el programa de reinención de los negocios para pymes se dispuso un modelo que incluye el acompañamiento personalizado por 30 horas de consultores empresariales y de expertos del Centro de Innovación y Diseño Empresarial de la

CCB. De la misma manera, dentro del programa de reactivación empresarial está previsto que este centro asesore la estructuración y consolidación de ideas de negocios a aquellas compañías que desarrollen proyectos de innovación.

Según la Cámara de Comercio, es posible que, por la coyuntura, potenciales inversionistas vean una oportunidad de fortalecer sus portafolios, por lo que el programa contempla su vinculación para que inyecten capital en algunas de estas organizaciones, con el fin de fortalecerlas y preservar los empleos. ☐



La producción a nivel mundial se situó en 24,19 mbd para mayo.

Aumento leve en la producción de crudo

REGISTROS DE la Agencia Internacional de Energía (IEA por su sigla en inglés), dan cuenta que la producción de crudo en Colombia se recuperó en los primeros días de junio al llegar a los 730.000 barriles promedio día.

Sin embargo, la Agencia dejó en claro que el nivel de bombeo es bajo en comparación con el mismo mes de 2019, y estimó que incluso podría bajar en lo que resta del presente año. Así mismo, señaló que la petrolera estatal Ecopetrol se ha visto afectada por la volatilidad de precios tanto en producción como a nivel financiero.

Por otro lado, la producción de crudo de los miembros de la Opep se recortó en 6,3 millones de barriles por día (mbd) para el mes de mayo, según el acuerdo para limitar la extracción y sostener los precios, por la pandemia de la covid-19.

En total, la producción a nivel mundial se situó en 24,19 mbd para el quinto mes del año, según el informe mensual presentado por la Opep, siendo el resultado más bajo desde 2018.

Plantean reforma para crear empleo

EN UN seminario económico organizado por el Banco de la República, el académico y expresidente de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras, Sergio Clavijo, puso de nuevo sobre la mesa los posibles elementos que debería tener una eventual reforma laboral para Colombia.

De acuerdo con un documento citado por Clavijo durante el foro, aunque el país ha avanzado en materia de formalización laboral, desmonte de 13,5 puntos de costos no salariales, cotización por semanas, entre otros, debe trabajarse en cambios regulatorios para fomentar el trabajo formal y, también

la vinculación de los trabajadores a la seguridad social.

Según lo expuesto por el experto, el fin de una reforma estructural laboral que llegue a adelantarse debería lograr incrementar la creación de 175.000 nuevos puestos de trabajo cada año y un aumento de la formalidad de 300.000 nuevas personas.

Esto, como señala el documento referido por Clavijo, llegaría a ser posible con herramientas como establecer un verdadero mecanismo de protección al cesante



Sergio Clavijo, expresidente de la Anif. Archivo

(que limite el monto del retiro de cesantías en función del salario y otorgue desembolsos mensuales), aplicar topes a los costos de despido y ajustar del salario mínimo de forma tal que sus aumentos no superen las ganancias de productividad laboral.

Por otra parte, durante el Seminario también se conversó alrededor de otras propuestas que debería incluir una reforma estructural laboral como, por ejemplo, poner en marcha un salario diferencial para jóve-

nes menores de 25 años en periodo de aprendizaje, instaurar un sistema de escrutinio de incapacidades médicas (para evitar falsificaciones) y, también, eliminar el 4% de cargas no salariales que hoy va a las cofamiliares.

Finalmente, estas ideas de reforma expuestas en dirección de aumentar la formalidad, sugieren eliminar los intereses de las cesantías ya que sus inversiones en AFP reconocen intereses reales que han venido produciendo un 3% anual.